
 議会報告『市民との意見交換会』実施報告書 

 

 令和７年５月７日 

 

加西市議会議長 丸岡弘満 様 

 

                    Ａ班 班長  北川 克則 

開 催 日 時 令和７年４月２２日(火) １９時００分 ～ ２０時３０分 

開 催 場 所 北部公民館 視聴覚室 

出 席 議 員 

・班 長 北川克則 ・副班長 高橋佐代子 ・司会 西脇 親 

・報告者 高見博道 ・受付＆アンケート集計 土本昌幸 

・記録者 １部 田井真一 ２部 下江一将 

・議 長 丸岡弘満 

参加市民数 １人 

実 

施 

内 

容 

報 

告 

１部 

議会報告 

問）こども家庭センター・防災センターの庁舎増築棟については、市民から多くの

反対署名もあったし、知らない市民も多い。突如出てきて可決された。市民への周

知も無く拙速すぎる。もっと市民の声を聴くべきだ。 

答）議会で議決し前に進む段階であり、ご意見を頂いて執行者に伝えたい。 

問）防災センターは日頃の防災訓練が大事で、今の予定地では訓練はできない。 

答）訓練は大切ですが、防災センターの機能は、訓練の場所でなく、災害発生時に

設置する災害対策本部としての指令センター機能を中心に考えています。 

問）防災センターを中心部に設置すれば、大災害が起こった時大渋滞する。市役所

が被災すれば、指揮がとれなくなる。市役所から離れた所につくるべきで、神戸市、

姫路市、明石市、加古川市は、市役所とは別のところに防災センターがある。また、

災害が発生した時に実際動くのは、消防であり自衛隊であり警察である。 

答）災害対策本部は、市長が本部長、職員が本部員となっており、殆どの市では市

役所に設置されます。また、災害発生時には、消防、警察、自衛隊と連携する必要

がある。その為に、５０名程度が集まる広い施設が必要となります。 

２部 

意見交換 

♦テーマ「加西病院の建て替えについて」 

意見なし 

◆テーマ「フリーテーマ」 

①議会・議員の役割と市民への説明責任 

②市政の進め方・行政判断 

③公共施設の整備 

④農業  ※以上のご意見を頂きました。詳しくは記録をご参照ください。 

要望・提言 

・増築棟は、市民への周知も無く拙速すぎる。もっと市民の声を聴くべきだ。 

・北部公民館建設予定地に、公民館と防災センターを併設しては。 

・市民の意識を掻き立てるのが市議会議員の役目である。 

そ の 他 

特 記 事 項 

 

 


